
Prayssacoises, 
Prayssacois,
Prayssac est en mouvement 
et poursuit son évolution, sa 
modernisation. 
Malgré le contexte 
international anxiogène et 
des conditions économiques 
qui nous contraignent tous, 
votre municipalité maintient 
le cap. 
Certes, les projets sont 
difficiles à construire, sont 
parfois retardés  : trop de 

surenchère administrative, des normes sans arrêt en évolution, des 
financements difficiles à trouver,... mais à force d’imagination et de 
persévérance, nous réussissons petit à petit à trouver les alternatives et 
les ressources nécessaires pour avancer et continuer à faire rayonner 
Prayssac.
Oui, Prayssac est un bourg attractif qui mérite encore de belles 
adaptations et transformations essentielles à son développement. 
La convention, tant attendue, ORT (Opération de Revitalisation de 
Territoire) dans le cadre du programme Petite Ville de Demain vient 
d’être signée entre l’Etat et la commune. C’est un engagement fort, 
valorisant et prometteur. Les actions prioritaires qui y sont ciblées 

devraient maintenant recevoir un soutien renforcé de nos partenaires 
institutionnels et financiers.
Avec mon équipe, nous vivons Prayssac. Nos actions se matérialisent 
de manière ambitieuse mais réaliste. Nos dernières réalisations vous 
sont ainsi résumées dans ce bulletin municipal.
Dans ce nouveau numéro, j’ai souhaité mettre l’accent sur :
 - la dynamique culturelle que nous impulsons avec l’accompagnement 
  des associations,
 - les nombreux projets développés autour de l’enfance et la jeunesse.
Pour autant, soyez en sûrs, nous continuons à investir chaque jour 
dans la réalisation de travaux permettant d’améliorer le cadre de 
vie et la sécurité des habitants. Par exemple, le chantier important 
d’enfouissement des réseaux au Cami Ferrat vient de se terminer.
Un focus est également présenté sur la rénovation conséquente des 
logements foyers «  les Floralies » qui va permettre de moderniser cet 
établissement afin d’accueillir nos aînés dans des conditions encore 
meilleures.
Je ne peux conclure ce petit mot sans mettre à l’honneur deux personnes 
qui œuvrent aux services des prayssacoises et prayssacois depuis 
de nombreuses années. En effet, en cette fin d’année, deux agents du 
service administratif, Martine Liarsou et Hélène Dachary font valoir leur 
droit à la retraite. Un grand MERCI pour votre investissement, votre 
professionnalisme et votre soutien de tous les jours aux élus que nous 
sommes ! Au nom de la municipalité, je vous souhaite de vous épanouir 
dans cette nouvelle étape de votre vie et de profiter pleinement de vos 
proches. 
Très bonnes fêtes de fin d’année, et rendez-vous 
le dimanche 14 janvier 2024 pour la cérémonie des vœux !

Bien à vous,
Fabienne Sigaud , Maire de Prayssac
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Cliquez sur l’icône de téléchargement de votre smartphone.

Tapez IntraMuros dans la barre de recherche et téléchargez l’application.

Sélectionnez ensuite votre commune et naviguez dans les différents 
onglets. Découvrez les événements, les actualités, les lieux à visiter 

et les services mairie de votre commune et des alentours. 
Recevez les infos importantes par notifications.

Madame le Maire Fabienne SIGAUD et son équipe 
ont le plaisir de vous convier à la cérémonie des vœux 

pour cette nouvelle année 2024,

le dimanche 14 janvier 
à la Salle des fêtes à 16h30



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES
FORUM DES MÉTIERS ET DE L’EMPLOI : 2e ÉDITION !
Dans le cadre des « Journées de l’attractivité en vallée du Lot et 
du vignoble » organisées du 5 au 7 octobre, par la communauté 
des communes de la vallée du Lot et du vignoble, Prayssac 
a accueilli le 6 octobre le Forum des métiers et de l’emploi 
mettant en valeur le dynamisme local.
Gros succès pour cet évènement, qui prend de plus en plus 
d’importance au-delà même du territoire de la CCVLV. Grande 
satisfaction des exposants qui apprécient la qualité de l’accueil 
et l’organisation dans une ambiance conviviale.
La grande plus-value de ce forum est la proximité qui permet 
la rencontre avec les professionnels de tous secteurs pour 
échanger directement avec le public.
Principaux partenaires  : CCVLV, Pôle emploi, Mission locale, 
Chambre des métiers et de l’artisanat et la Mairie de Prayssac 
pour la mise à disposition de leurs infrastructures.

PRAYSSAC SIGNE SON ORT !
Le mardi 17 octobre, à Castelnau-Montratier, en présence de Mme Le Préfète, Claire Raulin, Prayssac a officialisé 
la signature de sa Convention d’Opération de Revitalisation de Territoire (ORT) ! Cette dernière vaut convention 
Petites Villes de Demain.
Il s’agit d’un accord partenarial avec de nombreux acteurs et partenaires, comme l’Etat, la Région, le 
Département, ou encore la Caisse des Dépôts et Consignations, pour s’engager tous ensemble et sur le long 
terme sur les projets des programmes de revitalisation des communes.
C’est le fruit de près de 2 ans de travail, d’études, de concertation, et de réflexion qui aboutissent enfin, pour 
rentrer dans l’opérationnel !
Prayssac marque ainsi son engagement pour une ville dynamique et attractive ; et dont l’influence rayonne sur 
l’ensemble du territoire. Le plan d’action, à court terme, inclut par exemple : 
 • Des projets d’aménagement ambitieux et structurants, comme la requalification verte de la traverse RD 811, 
 • Des projets au profit des services du quotidien, et notamment de la culture, avec la rénovation du cinéma, 
  ou celle de l’espace Santamaria, 
 • Et un engagement au quotidien auprès des commerces avec la pérennisation du poste de manager de 
  commerce. 
L’adaptation au changement climatique, bien-sûr, est une thématique qui transparaît dans chacune des 
opérations en cours ou prévues pour les prochaines années.
Sur des périmètres définis, des outils juridiques spécifiques visant à favoriser l’investissement sont dès à 
présent mobilisables par les acteurs du territoire !

Pour plus d’informations, la convention est disponible à la consultation à la mairie. Vous pouvez également 
vous renseigner sur le site de la Communauté de Communes, qui pilote le programme.
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La radio Antenne d’OC s’est délocalisée sur le forum pour des ateliers radio en direct

60 exposants  : acteurs de l’emploi et de l’insertion, organismes de l’accompagnement de 
projets et de formations, les entreprises locales de tous secteurs d’activités, entreprises 
locales et nationales 

5 lycées du Lot exposants ( Monnerville Cahors – Saint Etienne Cahors – Lycée des territoires Le Montat – 
Lycée Léo Férré Gourdon – Lycée Hôtelier Figeac )

6 Collèges visiteurs (Puy l’évêque – Prayssac 
– Luzech – Salviac – Montcuq – Castelnau 

Montratier) plus de 400 élèves

Visite des élus : Serge Bladinieres, Aurélien Pradié, Nicolas Regny sous-préfet du Lot, 
Christophe Roger et plusieurs élus de la CCVLV, François Breil président de la chambre 

des métiers et des représentants des différents partenaires.

La préfète du Lot Claire Raulin, entourée de 
Fabienne Sigaud, maire de Prayssac 
et Serge Bladinières président de la CCVLV.



ACTIONS SOCIALES
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LES FLORALIES : 
TRAVAUX DE MODERNISATION

La Résidence Autonomie « Les Floralies » a engagé une opération de 
travaux d’extension et de restructuration de l’établissement.

GARANTIR LE CONFORT DES RÉSIDENTS 
ET ENRICHIR LA QUALITÉ DE L’OFFRE HÔTELIÈRE
 • En diversifiant les espaces de vie et d’animations,
 • en aménageant des lieux de vie spacieux, bénéficiant de vues 
  généreuses sur le jardin et facilitant le parcours des résidents 
  vers les extérieurs (agrandissement de la salle restaurant - baie 
  vitrée donnant sur le parc), 
 • en permettant de profiter des extérieurs en tout temps, grâce à 
  l’aménagement d’un espace terrasse protégé (vis-à-vis des 
  intempéries et du sur-ensoleillement), 
 • en proposant des espaces extérieurs qualitatifs notamment avec  
  l’aménagement d’un parcours d’autonomie et de santé au sein du  
  grand jardin. 

RÉNOVER LE BÂTIMENT D’HÉBERGEMENT 
 • Remplacement des panneaux de façade et des réseaux humides 
  en sous-sol dans l’objectif d’améliorer l’efficience énergétique 
  et thermique.

RÉPONDRE AUX NOUVELLES ATTENTES FONCTIONNELLES 
La relocalisation de l’accueil/administration au cœur de la Résidence 
en face de la salle restaurant permettra :
 • d’améliorer la lisibilité des espaces et faciliter l’orientation,
 • d’assurer une accessibilité aisée des locaux et d’optimiser les 
  parcours, principalement pour les résidents, 
 • de garantir une proximité avec les lieux de vie communs pour 
  permettre une présence auprès des résidents.

CONSTRUIRE UN ESPACE BUANDERIE/LINGERIE

REQUALIFIER LES LOCAUX LIBÉRÉS 
 • L’ancien bureau administratif devient un atelier de maintenance,
 • l’ancien espace buanderie/lingerie  est transformé en vestiaire de 
  la cuisine et en bureau pour la cheffe cuisinière.

COÛT TOTAL DE L’OPÉRATION
Cet investissement d’un montant total de 1.958.463 € TTC est notam-
ment financé grâce à une aide de l’Etat à hauteur de 530.936,00 €, une 
subvention de la Carsat de 300.00,00 € et prêt à taux 0 %  (Carsat) de 
500.000,00 €.
Ces travaux qui vont durer plusieurs mois et perturber le quotidien 
de nos résidents vont à terme leur apporter confort et bien être .

OCTOBRE ROSE : 
PARTICIPATION RECORD

A l'occasion d'Octobre Rose, campagne annuelle de sensibilisation au cancer du 
sein, l'association Prayssac Santé Prévention s'est mobilisée afin d'informer et de 
dépister la population. Le dimanche 1er octobre, l'équipe a tout d'abord organisé 
une marche et une course. Telle une vague rose, près de 600 personnes, dont 75 
coureurs, ont parcouru dans la convivialité les rues du centre et des alentours de 
Prayssac. Cette matinée ensoleillée a été un réel succès et s'est achevée par une 
tombola et un apéritif partagé par tous les participants. 
Les bénéfices de cette opération seront en grande partie consacrés à un projet 
de prise en charge et de soins de support pour les patientes de proximité atteintes 
de cancer du sein. L’autre part (2800 €) est reversée à la Ligue contre le cancer. 
L'après-midi du 9 octobre a été consacré à une information et un dépistage, avec 
la collaboration de plusieurs professionnels de santé.
En avril dernier, le Colon Tour avait également été organisé, destiné à la 
sensibilisation au dépistage du cancer colorectal. L'ensemble de ces actions 
seront reconduites chaque année.
L'association Prayssac Santé Prévention adresse tous ses remerciements aux 
participants, aux bénévoles, sponsors et partenaires qui ont contribué au succès 
de ces manifestations et, dès à présent, vous donne rendez-vous pour le 6 octobre 
2024, à l'occasion d'une nouvelle édition de cette grande marche solidaire.

CHÈQUES VACANCES
Pour la troisième année consécutive les associations «  Familles Laïques  » et le 
CCAS de Prayssac ont permis à trois familles de partir en vacances cet été. Nous 
souhaitons vivement que cette opération se renouvelle dans les années à venir 
afin que d’autres familles puissent en bénéficier.

SECOURS POPULAIRE
Installé dans les locaux de Clair 
Foyer l’inauguration de l’antenne 
locale de Prayssac a eu lieu le 6 
octobre en présence de Fabienne 
Sigaud maire de Prayssac, 
de Michel Albareil président 
départemental du Secours 
Populaire, de Nicole Bayart 
responsable de l’antenne locale, de 
Serge Bladinières président de la 
CCVLV, de Rémi Branco conseiller 
départemental ainsi que de 
nombreuses personnalités locales.

Cette association caritative vient renforcer sur notre territoire l’aide aux plus 
démunis. Merci également à tous les bénévoles pour leur investissement.

LES RESTOS DU CŒUR
Une nouvelle fois les bénévoles 
des Restos du cœur et le CCAS 
se sont retrouvés les 13/14 
et 15 octobre sur le parking 
d’Intermarché. 1400  kg de 
denrées ont été récoltées. 
Merci aux Prayssacois pour leur 
générosité.

LES 102 ANS 
DE JEANNETTE
Le 31 juillet 2023 nous fêtions 
les 102 ans de Jeannette 
Lasbouygues accompagnés 
de son fils Jean Louis, de 
Christophe Roger 1er adjoint, 
Josy Laur responsable du CCAS 
et de Martine Liarsou secrétaire 
générale de la mairie et voisine 
de Jeannette. Nous avons levé le 
verre de l’amitié en lui souhaitant 
un bon anniversaire et en lui 
disant à l’année prochaine.



DU CÔTÉ DES ECOLES
« NOTRE ÉCOLE FAISONS-LA ENSEMBLE »
Le projet «  Notre école faisons-la ensemble  » à l’école 
élémentaire est en train de se concrétiser. Ce dernier se 
déploie sur 3 axes principaux :
    • La lecture et l’écriture
    • Les sciences et leur développement
    • Le bien vivre à l’école
Après l’acceptation d’une subvention de 49000 € sur 3 ans 
pour mener à bien de multiples actions , la mairie en charge 
de la gestion de cette enveloppe financière travaille de concert 
avec l’équipe éducative porteuse du projet. 
Plusieurs actions ont commencé à se mettre en place :
• Une conteuse intervient dans toutes les classes pour la 
création de contes et de nouvelles qui seront illustrés
• La bibliothèque de l’école a changé de lieu et a déménagé au 
rez de chaussée. Des meubles ont été achetés, d’autres réalisés 
par les ateliers municipaux. Un financement du TER (Territoire 
Educatif Rural) a permis d’acheter des livres (valeur de 1900 €) 
pour cette nouvelle bibliothèque ainsi que du matériel audio et 
informatique, des casques et des claviers.
• Dans le cadre du projet «  un chien à l’école  », deux classes 
supplémentaires bénéficient de la présence de Relka.
• Du matériel inclusif, des assises dynamiques, des coussins, 
des tabourets ont été distribués dans les classes pour le 
confort de tous.
• Enfin une réflexion sur l’aménagement de la cour mobilise 
l’ensemble de l’équipe éducative et la municipalité …

PLATEAUX REPAS À LA MATERNELLE
Au sein de l’école maternelle et après la mise en place des goûters, c’est une réflexion collective qui a 
été menée avec l’ensemble des acteurs afin de détendre le temps des repas des enfants.
Une expérience sur quinze jours a permis de confirmer la prise du repas sur des plateaux achetés 
par la mairie. Les enfants disposent de leur repas en entier, ils peuvent commencer par ce qu’ils ont 
envie mais aussi goûter à tout. C’est une belle réussite de travail collectif afin que nos petits prennent 
du plaisir à table.

UN ABRIS POUR NOS 
PETITS
Plus besoin d’attendre en plein vent 
ou sous la pluie, la municipalité a mis 
en place un abri devant l’entrée des 
écoles pour les enfants. Attendu tant 
par les parents que par les enfants, 
cette structure avec une ossature en 
bois et vitrée s’intègre parfaitement 
dans son environnement.

SEMAINE DU SPORT AUX ECOLES
La commune étant labélisée « Terre de 
Jeux 2024  », la municipalité et l’ALAE, en 
concertation avec les enseignants, ont proposé 
aux associations volontaires de participer 
et d’animer une semaine de sports dans nos 
écoles. 
Le projet a fédéré une dizaine d’associations 
autour des écoles maternelles et élémentaires 
de Prayssac. Les associations sportives de la 
commune ont animé des ateliers du 26 au 30 
juin, le matin de 9h30 à 11h30 et l’après-midi de 
14h à 16h.
Vivement apprécié par les enfants tout au long 
de la semaine, les enfants ont pu découvrir 
différents sports comme le Handball, le football, le tennis, le judo, le karaté, le tennis de table, la boxe, le 
fitness, le billard mais aussi la pétanque et le basket.
La mairie remercie toutes ces associations pour leur disponibilité et pour la qualité de leur intervention 
offerte aux enfants.
Au dire de tous une réussite à reconduire.
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ENFANCE-JEUNESSE
 UN TERRAIN 

MULTISPORTS 
POUR LES PLUS JEUNES

La commune de Prayssac possède déjà de 
nombreuses infrastructures sportives qui sont 
fortement utilisées par tout type de public (scolaire, 
associations, structures Enfance Jeunesse, 
familles).  De ce fait, la municipalité a souhaité 
s’enrichir d'un terrain multisports qui permettra 
de mieux répartir la fréquentation sur l’ensemble 
des équipements existants et de répondre à un 
besoin pour des enfants de 3 à 10 ans dans un lieu 
sécurisé.
Ce terrain multisports adapté à cette catégorie 
d’âge permettra un support de jeux optimisé pour 
les familles.
Ce projet subventionné par l’Agence Nationale du 
Sport rentre dans le cadre de financement du Plan 
« 5000 terrains de sport » en lien avec les JO 2024.

DISPOSITIF VACANCES 
APPRENANTES

Le dispositif vacances apprenantes a eu lieu 
au sein de l’école de Prayssac du 28 au 31 août 
2023, sous le couvert du Centre de loisirs «  Le 
cerf-volant  » et en partenariat avec la Marie de 
Prayssac et l’Education Nationale.

LES OBJECTIFS
• Proposer des activités visant à renforcer les 
compétences scolaires des élèves notamment 
dans les apprentissages fondamentaux.
• Proposer des activités culturelles et sportives
• Intensifier les relations avec les associations 
complémentaires de l’école, Jeunesse et Sport, les 
centres de Loisirs …
• Renforcer les liens avec les familles.
18 enfants du cycle 3 de l’ensemble du TER 
(Territoire éducatif rural) dont des enfants de 
Prayssac Puy-L’Evêque, Sauzet Castelfranc 
et Luzech ont participé à ce stage avec deux 
enseignants le matin et un l’après-midi. Ces 
journées organisées par groupes de travail ont 
été accompagnées d’un animateur multi sport 
mis à disposition par le Comité de Rugby du Lot. 
La pause méridienne a été encadrée par un agent 
minicipal dans des locaux prêtés par la mairie.
Les enfants âgés de 8 à 10 ans ont fortement 
apprécié cette petite semaine à la fois studieuse 
mais aussi ludique.
Un nouveau rendez-vous est pris pour les vacances 
d’hiver ou de printemps.



LE CERF VOLANT NOVATEUR ET DYNAMIQUE
L’accueil des mercredis a repris avec la rentrée des classes. Au regard d’une fréquentation 
toujours très élevée (les enfants sont environ 60 tous les mercredis), il est important de 
s’inscrire. 
Ces temps sont dans la continuité pédagogique des temps périscolaires à l’école, une 
continuité possible et facilité par la bonne entente et l’étroite collaboration entre le centre 
aéré et la mairie sachant que tous nos emplois sont mixés entre la mairie et le centre.
Nous proposons toujours d’emmener les enfants aux activités sportives qui se situent 
proches de nos locaux comme le foot, le tennis et le judo. Nous emmenons également les 
enfants jusqu’à l’école de musique avec un minibus mis à disposition par la Communauté des 
Communes.
Les propositions pour les prochaines périodes de vacances vont être variées  : séances de 
cinéma, activités sportives avec des intervenants, activités en extérieur avec l’association 
Folioles et le carrefour des sciences, activités manuelles et des sorties à la journée. Nous allons 
également proposer avec la mairie la possibilité d’effectuer de petits travaux d’aménagements 
extérieurs et de rénovation avec les enfants les plus grands qui fréquentent le centre aéré. 
Par ce programme riche et varié, nous souhaitons apporter de la diversité dans les activités, 
responsabiliser les enfants et les rendre totalement acteurs dans l’utilisation et l’entretien des 
nombreux espaces mis à disposition dans le village.

LE FSE DU COLLÈGE TRÈS ACTIF
Le Foyer Socio-Éducatif est l’association qui 
regroupe toute la communauté éducative du 
collège d’Istrie : parents, personnels, élèves et 
professeurs, tout le monde est bienvenu pour 
se joindre à cette association dynamique et 
essentielle à la vie du collège.
Tous les événements organisés par le FSE, ont pour 
vocation de récolter des fonds afin de financer des 
projets pour les collégiens (voyages, événements, 
matériel…).
La première action de cette nouvelle année a été 
la soirée Halloween du FSE…une réussite ! Quoi de 
mieux qu’un vendredi 13 (octobre) pour organiser 
sa première « Dia de los Muertos et Halloween 
Party » ?
L’ensemble de l’équipe bénévole du FSE, composée 
de personnels, d’enseignants et de parents 
d’élèves, s’est mobilisée pour que tous puissent 
passer une soirée terriblement délicieuse. La 

quasi-totalité des participants avait joué le jeu en 
venant déguisés pour un rendu extraordinaire !
Au menu, hot-dogs (classique ou végétarien), 
frites fraîches, cocktails diaboliques, gâteaux 
réalisés par les élèves, donuts et buvette…Tout 
était réuni pour passer une excellente soirée. Le 
tout, agrémenté d’une décoration sensationnelle 
de l’Espace Maurice Faure, réalisée par l’équipe 
du FSE et des élèves volontaires, ainsi que d’une 
équipe technique professionnelle qui a permis aux 
nombreux élèves et public présents d’enflammer 
la piste de danse et de partager un moment 
convivial dans une ambiance familiale. L’ensemble 
des animations (concours de déguisements et de 
citrouilles sculptées, boites surprises d’horreur, 
jeux du loup-garou, etc…) ont rythmé la soirée 
et ont fait de cet événement exceptionnel une 
première réussie qui sera sans doute reconduite 
en 2024 !

Vous pourrez suivre les prochaines 
manifestations sur les réseaux sociaux du FSE 

collège d’Istrie (Facebook et Instagram « FSE 
Istrie »). N’hésitez pas à vous abonner et à nous 

soutenir lors de nos actions ! Les élèves du 
collège seront ravis de votre mobilisation.

DIVERS
BUDGET PARTICIPATIF

Nous sommes ravis de vous annoncer le lancement de la quatrième 
édition du Budget Participatif de notre commune, un choix qui renforce 
la participation citoyenne au cœur de notre vie locale. Cette initiative, qui 
s'est avérée extrêmement fructueuse au cours des éditions précédentes, 
continue d'encourager les habitants à façonner activement l'avenir de 
Prayssac en proposant et en votant pour des projets d’INVESTISSEMENT 
qui amélioreront la qualité de vie dans notre village. Parcours de santé en 
2021, Jardin pédagogique partagé en 2022 et Skate Park en 2023, quelle 
sera la prochaine réalisation issue de vos propositions ?

ÉTAPE 1 : PROPOSITION DE PROJET (1er au 31 janvier)
Du 1er au 31 janvier, nous invitons tous les habitants de la commune à participer 
activement en soumettant leurs idées et suggestions pour des projets visant 
à améliorer notre cadre de vie. Que ce soit pour des initiatives culturelles, 
des aménagements environnementaux, des équipements sportifs, ou des 
projets d'innovation sociale, toutes les idées respectant les critères de 
recevabilité seront prises en considération dans le processus de sélection.

ÉTAPE 2 : VOTE POUR LE PROJET PRÉFÉRÉ (19 février au 9 mars)
Après une période d’analyse et d'évaluation des différentes propositions, nous 
encourageons tous les citoyens éligibles à participer au processus de vote, 
qui se déroulera du 19 février au 9 mars. Vos voix détermineront le projet 
qui sera mis en œuvre en 2024. C'est l’occasion de contribuer activement au 
développement de notre village.

Restez à l'écoute via le site Internet 
et les comptes Facebook et Instagram de la ville de Prayssac !

L’OBLIGATION LÉGALE DE 
DÉBROUSSAILLEMENT (OLD)

Il s’agit d’une disposition ancienne 
du code forestier, réactualisée par 
une loi du 10 juillet 2023 à la suite 
des terribles incendies de l’été 
2022.
Le code forestier oblige tout 
propriétaire de bâtiment, qu’il 
soit commercial, d’élevage ou 
d’habitation, situé à moins de 
200 mètres d’un massif boisé, à 
débroussailler le terrain dans un 
rayon de 50 mètres autour du bâti. 
Bien évidemment, dans la plupart des situations, le périmètre à débroussailler 
déborde des limites de la parcelle ; dans ce cas, qui effectue les travaux ? Selon 
le zonage du document d’urbanisme, il y a deux possibilités :

• Zones U ou AU : C’est le propriétaire des parcelles qui doit les débroussailler
• Zones A ou N  : C’est au propriétaire du bâtiment à protéger d’effectuer 
les travaux sur la (les) parcelle(s) voisine(s) après avoir informé le(s) 
propriétaire(s) de ces parcelles. S’agissant d’une obligation légale, il ne peut 
y avoir de refus d’un propriétaire, sauf à exécuter les travaux lui-même.

Pour d’avantage d’information, vous pouvez consulter le site  
« feux-foret.gouv.fr » sur lequel, en saisissant le code postal de la commune 

vous pourrez voir si votre habitation ou bâtiment se trouve dans la zone OLD.
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TRAVAUX VOIRIE RÉALISÉS PAR LA CCVLV 
• Rue Toulouse Lautrec . Réfection 
du trottoir droit depuis la placette 
jusqu’à la rue Henri Martin. Les 
vieux acacias ont été coupés et 
seront remplacés par des essences 
apportant davantage d’ombre. 
Par ailleurs, la placette a été 
partiellement végétalisée et deux 
arbres ont été ajoutés sur l’espace 
enherbé.

• Route de Théron (du carrefour des vendangeurs jusqu’au n°35). Cette portion de voirie 
avait été fortement endommagée à la suite de travaux réalisés pour la fibre, l’électricité et 
la réparation du réseau de distribution d’eau potable. D’autre part, lors de précipitations 
importantes, l’eau inondait les habitations situées en contrebas de la route. Celle-ci a donc 
été reprofilée afin décaler l’écoulement de l’eau pluviale vers une partie de la parcelle, 
écartée des habitations, où elle peut être canalisée vers un terrain naturel.
• Rue des Couasnes, rue Clément Marot et rue du Quercy . Reprise de l’enduit sur trois 
portions de voirie qui présentaient d’importants « nids de poule ».
• Rue des Noyers, secteur Matufle . Les travaux d’enfouissement des réseaux étant terminés, 
une reprise de la chaussée a été réalisée jusqu’à l’emprise des travaux du Cami Férat.

MODERNISATION ET EXTENSION 
DU CINÉMA : C’EST PARTI !

Après de longues phases d’études et des 
procédures d’appels d’offres difficiles 
(contexte économique), les travaux de 
modernisation et d’extension du Cinéma 
Louis Malle peuvent démarrer. Les 
ordres de services ont été signés avec 
les entreprises retenues. La préparation 
du chantier a donc débuté depuis le 
3 novembre.

NOUVELLE SALLE ASSOCIATIVE

La commune compte un nombre très important d’associations 
et c’est tant mieux. Cependant, la gestion des salles mises à leur 
disposition rencontre des difficultés. Pour l’Amicale des Retraités, 
qui offre à ses adhérents de nombreuses activités nécessitant 
du matériel, un local qui leur serait dédié résoudrait en partie les 
problèmes de planning.
Il a donc été décidé de créer ce local dans la première partie du rez 
de chaussée du bâtiment annexe de Santamaria. Les travaux ont 
été réalisés pour moitié en régie, le gros œuvre et les menuiseries 
ont été confiés à des entreprises. Après travaux, le local comporte 
deux grandes salles, un local de rangement et un WC PMR.
La position de ce nouveau local, situé rue du 8 mai, répond 
pleinement à une demande forte de l’association qui souhaitait se 
rapprocher du centre bourg.

MARQUISE 
POUR LES 
RESTOS 
DU CŒUR
Les employés commu-
naux ont réalisé et mis 
en place une marquise, 
permettant ainsi aux 
bénéficiaires d’être à 
l’abri lors des distribu-
tions. 

TRAVAUX RÉSEAUX : SECTEUR DU CAMI FÉRAT
Le gros chantier 2023 sur les réseaux, qui s’est déroulé de septembre à 
décembre, était fractionné en 2 phases :
1 . UNE PHASE «  TOUS RÉSEAUX  », sous maitrise d’œuvre Aquareso, 
qui concernait l’eau potable, le pluvial, l’électricité, l’éclairage public et les 
télécommunications. L’entreprise Marcouly, attributaire du marché, avait pour 
mission la mise en place des gaines et fourreaux nécessaires à l’enfouissement 
des réseaux secs, le remplacement du réseau de distribution d’eau potable et 
la création d’un réseau d’assainissement pluvial ainsi que du bassin tampon.
2 . UNE PHASE « RÉSEAUX SECS », sous maitrise d’œuvre TE46, réalisée 
par l’entreprise Bouygues, consistait à la mise en place des câbles ENEDIS 
permettant le renforcement et la sécurisation du réseau électrique, au 
passage des liaisons de télécommunications et leur raccordement chez les 
particuliers et enfin la rénovation totale de l’éclairage public. Le périmètre de 
cette phase comportait, en plus du chantier principal, des extensions vers les 
rues des Noyers et du Chêne Vert, l’allée Renoir et l’impasse des Tourterelles.
Les résultats attendus de ces travaux sont une plus grande fiabilité des 
réseaux, une amélioration importante du cadre de vie en supprimant tous les 
supports et lignes aériennes et en évitant le ruissellement des eaux pluviales 
depuis la rue des Tertres jusqu’à la rue de la République. A noter également, le 
déplacement d’un poteau incendie qui n’était pas correctement positionné et 
une nette amélioration de la visibilité au carrefour du Cami Férat, obtenue par 
la démolition partielle d’un petit bâtiment, autorisée gracieusement par son 
propriétaire.

TRAVAUX
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VIDÉO-PROTECTION : DÉPLOIEMENT DE LA 2e PHASE
Comme vous le savez, sur les conseils de la 
gendarmerie, la commune s’est dotée d’un système 
de vidéo-protection. Après l’installation des 
premières caméras en 2022 et comme annoncé, la 
2e phase de déploiement va être réalisée dans les 
prochaines semaines. Comme pour la première 
phase, cette installation complémentaire bénéficie 
d’une subvention de l’Etat dans le cadre du Fonds 
Interministériel de Prévention de la Délinquance.

A QUOI SERT LA VIDÉO-PROTECTION ?
Même si la sécurité est une compétence de l’Etat, la 
commune a la volonté de lutter contre les troubles 
à l’ordre public, les incivilités et la délinquance. Pour 
soutenir l’action des forces de l’ordre, c’est un outil 
dans la lutte pour la sécurité et contre l’incivilité. C’est 
aussi un élément important comme preuve en cas 
d’enquêtes judiciaires. Cette nouvelle technologie 
complètera les mesures existantes pour protéger 
les biens et les personnes. C’est aussi une aide dans 
le travail au quotidien des gendarmes.

UN CADRE NORMATIF RESPECTUEUX 
DES LIBERTÉS INDIVIDUELLES
Afin de garantir le respect des libertés individuelles, 
la loi encadre rigoureusement la vidéoprotection. 
Ainsi, tout système implanté sur la voie publique 
ou dans un espace ouvert au public doit faire 
l’objet d’une demande d’autorisation auprès de la 
préfecture (art L251-1 à L251- 8 ; art L252-1 à L252-7 
du code de la sécurité intérieure).

LES COMPOSANTS D’UN SYSTÈME
- des capteurs (caméras),
- d’un moyen de transmission,
- d’un enregistreur de données,
- d’une interface permettant la consultation du flux 
vidéo. 

Dans la continuité de la démarche volontaire de la 
Ville pour la sécurité, 9 nouvelles caméras seront 
installées dans cette deuxième phase, en des points 
stratégiques de la Ville. Les matériels sélectionnés 
sont intégrés au mieux dans l’environnement. 
C’est une volonté de la Ville, imposée au cahier 
des charges du prestataire INEO Infracom, afin 
de garantir la discrétion des caméras. Mieux 
protégés, oui, mais dans un cadre de vie qui reste 
agréable et élégant.
Le système mis en place permet de stocker des 
images pour être visionnées en cas de besoin 
par les forces de l’ordre. Il ne s’agit pas de vidéo-
surveillance.

CYBER-BASE : INITIATIONS 
ET ATELIERS PLÉBISCITÉS

La Cyber-Base de Prayssac propose plusieurs services, dont des initiations 
informatiques adaptées individuellement, à votre rythme et à votre niveau, 
sur rendez-vous, à raison d’une heure par semaine. Nous disposons aussi 
de plusieurs ordinateurs utilisables gratuitement, une connexion internet 
gratuite et une imprimante à disposition.
Un samedi matin sur deux, nous proposons des ateliers jeux vidéo avec 
les jeunes, et un mardi après-midi sur deux, nous proposons des ateliers 
thématiques avec les adultes (inscriptions obligatoires pour les deux).
Les animateurs de la Cyber-Base vous attendent, et vous disent à bientôt !

Si vous avez des questions, n’hésitez pas à nous contacter au 05.56.21.83.92 
ou par mail : cyberbase@prayssac.fr. Vous trouverez aussi plus 

d’informations sur le site  prayssac.fr

BIBLIOTHÈQUE : ANIMATIONS 
TRÈS APPRÉCIÉES !

Le mois d’octobre s’est 
déroulé sous le signe du 
Japon à la bibliothèque 
de Prayssac, avec 
pour évènement 
central l’exposition 
«  Par le Pouvoir du 
manga  » prêtée 
par la Bibliothèque 
Départementale. La 
médiathèque a organisé 
plusieurs animations autour de cette 
thématique. L’acquisition collective 
(les usager.e.s ont voté ensemble le 
prochain manga qui entrera dans le 
fonds jeunesse) a eu un grand succès.
La bibliothèque a aussi organisé en 
partenariat avec la librairie Racines 
une présentation des livres de la 
rentrée littéraire le samedi 14 octobre.
Pour Halloween, le spectacle du 
conteur Jean-Pierre Avinent et de 
ses créatures étranges a été très bien 
accueilli.

VIDÉO PROTECTION

MÉDIATHÈQUE

  1re phase   2e phase (en cours)
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UN BEL ÉTÉ AU JARDIN FOLIOLES

Voilà un an que l’association Folioles a commencé le jardin pédagogique et de bien-être, 
gagnant du budget participatif de la mairie 2022. Beaucoup d’enfants de tous les âges ont 
déjà profité de ce jardin de différentes manières (ateliers pédagogiques et d’éveil, visites 
sensorielles, projet biodiversité...) au plus grand plaisir de tous les bénévoles qui animent, 
créent et entretiennent le jardin.
Il a été fleuri et nourricier tout l’été, accueillant toujours plus de biodiversité et devenant un 
lieu de plus en plus ressourçant. Il est aussi un lieu d’accueil pour d’autres associations à 
l’instar de Carrefour des Sciences et des Arts qui y a animé 2 ateliers.
N’hésitez plus à nous rejoindre si vous avez envie de participer : aux séances conviviales 
de travail collectif au jardin, à l’accueil d’enfants, de personnes âgées, ou à l’organisation 
d’ateliers, de moments partagés, d’évènements...
Le jardin sera inauguré au printemps 2024 alors que les travaux d’investissement seront 
terminés.
Au plaisir de vous y rencontrer!

Association Folioles associationfolioles@hotmail.com  06 87 56 56 17 (Célia) 
facebook.com/folioles Pour adhérer en ligne : www.helloasso.com/associations/ folioles

«DES SOURIS ET DES LIVRES» : 
PROGRAMMATION VARIÉE

L’association «des souris et des 
livres « créée il y a une vingtaine 
d’années lors de l’ouverture 
du bâtiment de la bibliothèque 
municipale propose chaque année 
une dizaine d’évocations ouvertes 
gratuitement à tout public. Ainsi 
en 2022/2023, des intervenants 
quasiment tous de Prayssac et 
des environs ont traité des sujets 
de toutes natures  : médical, 
historique, littéraire, vie locale. Le point d’orgue de la saison se situant lors de la conférence 
musicale sur Beethoven donnée par des artistes parisiens dans la salle du cinéma. La 
sortie annuelle offerte par l’association a emmené, fin septembre, une vingtaine de nos 
adhérents visiter l’église romane de Besse, le château de Biron et le musée de la châtaigne 
de Villefranche du Périgord. Cette saison 2023/24 permettra d’aborder des thèmes aussi 
variés que passionnants (Léon Gambetta, l’école à Prayssac au début du XXème siècle, le 
metteur en scène Louis Malle, l’agriculture prayssacoise, la littérature poétique, les luttes 
sociales, entre autres.

FANNY CLUB

Venez nous rejoindre au Fanny Club de Pétanque de Prayssac.
Nous sommes actuellement 45 Licenciés, et nous engageons pour les  différents 
Championnats départementaux en Vétérans et Séniors. Toute personne désirant  nous 
rejoindre sera la bienvenue au sein de notre club Le Fanny Club.

FORUM DES ASSOCIATIONS : 
ÉNORME SUCCÈS

Comme chaque année le Forum, organisé par Le Cerf Volant 
(Centre Aéré) et la Mairie, s’est déroulé le 9 septembre 
dernier sur le complexe sportif de notre commune. 
Malgré une chaleur accablante, 81 associations  étaient 
présentes et environ  1000 visiteurs sont venus au forum  : 
record battu cette année ! 
Toutes les associations ont accueilli le public avec beaucoup 
d’enthousiasme et de bonne humeur.   Un petit aperçu des 
activités au programme pour le plaisir des grands et des 
petits:

• Démonstration de danse, de Zumba et de Kendo 
 sous la Halle Sportive. 
• Au mur d’Escalade du gymnase une visite très 
 appréciée de Jérémy Bonder, Champion de France 
 Bloc Escalade (2014/2015 & 2019). 
• Exposition éducative sur les JO 
 avec la présence de 2 représentants 
• Les gestes de premiers secours 
 avec Les Pompiers de Prayssac 
• Chasse au trésor 
• Jeux avec Cap Nature
• Initiation à l’Art du Cirque 
• Et pour faire briller les yeux …  accès aux Autogires 
 de l’Association “Les Pales du Ciel” 

Tout au long de la journée, une buvette, organisée par 
l’Association des Parents d’élèves (PEPA) pour se rafraîchir 
et se restaurer a été très appréciée sous une forte chaleur.
Le groupe “Un P’tit Gars Du Coin” a apporté une note musicale 
à l’apéritif offert par la mairie et pendant le repas partagé 
entre les associations et les Prayssacois afin de conclure 
une journée conviviale riche en partage et en découverte. 

ASSOCIATIONS
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RUGBY CANTON PUY-L’EVÊQUE : 
50 ANS DE PASSION

C’est avec une immense fierté que nous vous informons que le club du 
Rugby Canton Puy-l’Evêque célèbre ses 50 ans d’existence cette saison. 
Au cours de ces cinq décennies, le club a été le symbole de la passion, de 
la détermination et de l’esprit d’équipe. Pour marquer ce jalon historique, 
nous organisons une journée de célébration le 15 juin 2024. Cet événement 
promet d’être inoubliable, avec des activités, des retrouvailles entre 
anciens et nouveaux membres et des hommages rendus aux personnes 
qui ont façonné notre club. Préparez-vous à célébrer avec nous cette 
étape mémorable de notre histoire. Nous tenons à remercier tous ceux 
qui ont soutenu le club du RCP au fil des ans, ce sera également l’occasion 
de renouveler notre engagement envers le rugby et la communauté. Nous 
espérons vous voir nombreux pour célébrer avec nous le 15 juin 2024 
et pour marquer ensemble un demi-siècle d’excellence, d’amitié et de 
passion pour le rugby.

NOUVEAU À PRAYSSAC : ASSOCIATION 
LANGUESLOT - COURS DE LANGUES

Si vous ne souhaitez pas abandonner votre 
cerveau à l’intelligence artificielle, et pensez 
que les cultures peuvent se rapprocher 
par l’apprentissage des langues, alors 
LANGUESLOT, nouvelle association à 
Prayssac, est pour vous.
Notre équipe de professeurs passionnés et tous 
natifs de la langue enseignée, vous propose – en 
cours individuel ou collectif, en présentiel ( salle 
Coluche, près du complexe sportif), ou en distanciel, en soutien scolaire ou quel 
que soit votre niveau, de commencer ou d’approfondir l’espagnol, l’allemand, 
l’anglais, le japonais ou le français (langue étrangère). 
Also for our English and Dutch friends living in the region, a good opportunity to 
start learning French (as a foreign language) or just improve it!
De nouveaux cours démarrent régulièrement, ou sur demande, n’hésitez pas 
à prendre langue avec nous via instagram ‘LanguesLot’ ou 07 84 10 42 31 – 
langueslot@gmail.com
A très bientôt, futurs polyglottes

LIVR’ET VOUS : NOUVEAUX LOCAUX
Le garage aux livres, 
bouquinerie solidaire, vous 
attend dans ses nouveaux 
locaux au 22 Avenue 
Maréchal Bessière. 
Vous pourrez déambuler 
dans les 5 espaces dédiés 
aux livres, les feuilleter 
en vous installant 
confortablement et repartir 
avec un peu de lecture 
à la maison. Nous avons 
organisé l’espace pour vous permettre de trouver facilement vos repères. Ainsi 
vous trouverez tous types de livres, enfants, romans, policiers, anciens, régionaux, 
anglais, voyages,... à des prix abordables. Notre équipe de bénévoles sera à votre 
écoute et pourra vous conseiller. 
Vous pouvez aussi commander vos livres sur notre site https://livretvous.fr et 
passer les récupérer à la bouquinerie. Pour les dons de livres, il est préférable de 
les déposer aux heures d’ouverture. 

Lundi 15h-17h, mardi, mercredi, jeudi, vendredi 10h-12h et 15h-17h, samedi matin.

JUDO : MERCI ISABELLE
La présidente du Judo Club Basse Vallée du 
Lot (anciennement Judo Club de Prayssac) 
Isabelle David tire sa révérence après 25 ans 
à la tête du club.
Arrivée dans le Lot en 1986, Isabelle David 
reprend le chemin des tatamis au judo club 
de Prayssac en compagnie de son mari 
Bruno David. Ayant déjà pratiqué le judo 
dans son département d’origine, la Mayenne, 
c’est avec une ceinture verte qu’elle reprend 
les cours. Grâce à un entrainement régulier 
et aux bons conseils du professeur/ créateur 
du club Jean-Paul Brouard, elle décrochera 
sa ceinture noire en 2004. 
Elue présidente du club en 1998, elle a donc 
donné de son temps et de son énergie pendant 
plus de 25 ans en compagnie de son mari. 
Isabelle et Bruno David, qui ont toujours fait 
partie du bureau, afin de satisfaire petits et grands, toujours entouré du noyau 
fort de ce club : la famille Brouard et la famille David, assumant parfois le rôle de 
présidente et secrétaire (poste occupé par son mari malvoyant Bruno David).
Pour des raisons personnelles, et n’ayant trouvé personne pour reprendre le 
club, c’est avec beaucoup d’émotion, que le club a été dissout lors de la dernière 
assemblée générale extraordinaire du 23 octobre 2023.
Ne souhaitant pas pour autant que l’activité judo s’arrête dans notre commune, 
c’est le club de Cahors Judo qui a repris l’activité en septembre 2023. 
Isabelle et Bruno se sont engagés en tant que bénévoles au sein de Cahors Judo 
afin de faciliter la transition.

TOUS POUR PRAYSSAC

L’année 2023 se termine. Plusieurs commerces ont ouvert durant 
cette année, nous leur souhaitons la bienvenue, d’autres sont partis 
à la retraite et certains ont malheureusement fermé, nous leur 
souhaitons bonne continuation.
Nous espérons que vous avez apprécié nos services et les animations 
proposées tout au long de l’année : braderie, participation à octobre 
rose, journée nationale du commerce de proximité, page facebook 
des commerçants, loto et enfin l’agenda 2024 d’ores et déjà disponible 
dans vos commerces préférés.
Pour 2024, plusieurs animations sont prévues et notamment une 
grande animation en Mai pour accompagner le mois «Mai à vélo» et 
l’organisation de la «Maxi Verte» et du «Critérium National des jeunes 
cyclotouristes» dans notre communauté de communes.
Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année et vous adressons 
tous nos vœux pour 2024.

Le Bureau de l’Association des commerçants prayssacois  
« Tous pour Prayssac »

Isabelle DAVID et 
Sandrine MACARIE-LATIERE 

(présidente Cahors Judo)



RETOUR SUR QUELQUES ANIMATIONS DE L'ÉTÉ

MÉDITATION - QI GONG  
& TAI CHI CHUAN 

L’association Shen-Xin propose 
depuis 15 ans des cours à la 
salle Froment. Son professeur, 
Yann Camy, enseignant 
professionnel diplômé de 
médecine chinoise enseigne 
depuis 25 ans. Le Qi Gong est 
une sorte de gymnastique 
énergétique en relation étroite 
avec la médecine chinoise. Cette 
pratique permet d’augmenter 

nos défenses naturelles. Le Tai Chi Chuan (inscrit au patrimoine immatériel 
de l’humanité) est un enchaînement de mouvements qui permet entre autre 
de lutter contre la maladie d’Alzheimer, d’améliorer l’équilibre, de détendre 
l’ensemble du corps. La méditation permet de «se vider la tête» et d’apprendre 
à se connaître. C’est un outil de choix dans les périodes difficiles, mais aussi 
une pratique d’épanouissement personnel. Toutes ces pratiques permettent 
de trouver un équilibre émotionnel et d’apprendre à gérer le stress. Elles sont 
une source de bien être.Vous pouvez venir les découvrir les Lundi et Vendredi 
matin de 10h30 à 11h45 à la salle Froment et le jeudi de 19h00 à 20h00 à la salle 
Coluche. Les premiers cours de découverte sont gratuits.

Yann Camy par mail : yann.camy@icloud 
ou par téléphone 06 26 48 25 20

DOVLV

Au club de natation DOVLV, la saison 2023–2014 a repris début septembre. Les 
activités se tiennent trois fois par semaine tout au long de l’année, été compris. 
(Sauf fermeture piscine)
Nous avons quatre groupes de licenciés :
-les plus jeunes qui veulent apprendre les 4 nages. 
-le groupe compétition qui prépare les compétitions estivales. 
-le groupe des adultes qui nagent dans une ligne d’eau dédiée. (groupe complet)
-le groupe Sport - Bien-être pour ceux qui veulent se remettre en forme et 
bénéficier d’une gym douce.  Essayer le club, c’est l’adopter !

Les inscriptions sont possibles tout au long de l’année.
Site internet : puy-leveque-natation.com 

ANIMATIONS

Juillet-août : brocantes, journées des peintres, 
sans oublier le marché des artisans d'art

Fête de la musique le 21 juin à l’espace Maurice Faure avec un public extrêmement chaleureux

Le 23 juillet concert de 
clarinettes avec l’ensemble 
«Tutti Clarinettes» au profit 
de l’unicef, public très 
présent

Du 23 au 29 juillet pour la 17e année le festival de Tango Argentin a enchanté les 
participants avec les stages, concerts, milongas, démonstrations....

Le 3 septembre : 
30e festival de la 

perruche ondulée 
à l’espace Maurice 

Faure avec de 
magnifiques 
oiseaux très 

chantants

Le 3 septembre : vide-
grenier organisé par 

l'association Animal 
Rescue au profit de petites 

associations travaillant à la 
sauvegarde des animaux
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RETOUR EN IMAGES SUR 
LES DERNIÈRES EXPOSITIONS
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UNE TRÈS BELLE ÉDITION DE PRAYSSAC EN FÊTE
La fête votive annuelle du village, Prayssac en Fête, les 
25, 26 et 27 août dernier, a été un succès retentissant, 
laissant derrière elle des souvenirs inoubliables. Avec 
une participation record de résidents et de visiteurs, 
jusqu’à 3 000 personnes le vendredi 25 août, l’événement 
a su captiver les cœurs de toutes les générations.
Le centre-ville animé était parsemé des stands de la 
fête foraine offrant une variété d’activités ludiques. Les 
festivités ont été marquées par une série de concerts 
pour tous les goûts,  Rock, Pop, Punk, Electro, ... du 
concours de pêche pour les plus jeunes et d’une activité 
de Slam-Impro à l’espace culturel Santamaria.
L’événement n’aurait pas été possible sans l’implication inlassable de notre communauté, 
depuis les 60 bénévoles dévoués qui ont consacré leur temps et leur énergie à la planification 
et à l’organisation, aux équipes municipales et aux élus, jusqu’aux généreux sponsors, artisans 
et commerçants, qui ont soutenu financièrement l’événement. Nous tenons à exprimer notre 
gratitude à tous ceux qui ont contribué à faire de Prayssac en Fête une telle réussite.
En somme, la fête du village de cette année restera gravée dans nos mémoires comme une 
célébration de l’unité, de la joie et de la fierté communautaire. Elle a réaffirmé la force de notre 

tissu social et a 
renforcé notre 
détermination 
collective à 
continuer à faire de notre village un endroit où il fait bon vivre pour tous. 
Rendez-vous en 2024 pour la prochaine édition les 23, 24 et 25 août .

 Le comité des fêtes

FESTIVAL CINÉDÉLICES : 
UNE BELLE RÉUSSITE

Le 12ème festival du cinéma hédoniste s’est déroulé 
à Prayssac les 3, 4 et 5 novembre 2023. Preuve de 
l’attractivité culturelle de notre territoire, l’association 
Ciné+ créée début des années 80 à Cahors a choisi 
cette année d’organiser le festival Cinédélices à 
Prayssac. Un des objectifs de l’association  : faire 
connaître la création cinématographique dans 
tous ses états au public le plus large. Une nouvelle 
opportunité pour la municipalité de renforcer 
l’accessibilité à la culture pour tous, pour tous les 
âges. Pour cette première édition dans la vallée 
du lot et malgré une météo tourmentée, le public a 
répondu présent.  Ce type d’événement conforte les choix d’investissements de la 
commune en lien avec l’amélioration de l’offre culturelle en milieu rural. 

CULTURE

 Voyage intérieur de 
 Marie-Christine Palombit.

 Vernissage de l’exposition Pastels en fête.

 Le baiser d’une vie de Sofya Rudeshko.

 Inauguration du festival.



DE SARAGOSSE À PRAYSSAC : MAGNIFIQUE EXPOSITION 
DES ŒUVRES DE RICARDO SANTAMARIA

Depuis la mise en place du projet pédagogique autour de Ricardo 
Santamaria, en 2019, de nombreuses actions ont été réalisées avec nos 
élèves du Collège d’Istrie, de la 6ème à la 3ème. En 2021, l’élaboration de 
l’ouvrage d’art qui lui est consacré a permis non seulement l’acquisition 
de nombreuses compétences interdisciplinaires, mais aussi d’éveiller 
l’intérêt des plus jeunes pour la culture et, plus précisément, pour l’art, ce 
qui d’ailleurs a été l’un des objectifs majeurs de Ricardo Santamaria, dans 
les années 1990, lorsqu’il recevait le public scolaire dans son atelier pour 
encourager l’éveil d’une sensibilité artistique. 
À l’époque, j’ai eu le privilège de compter parmi ces enfants et, à présent, 
transmettre le relais à mes élèves me remplit d’une grande fierté.
L’exposition qui s’est achevée il y a quelques semaines a été un réel succès. 
Remarquable par la richesse et la diversité des toiles présentées, elle a 
permis de poursuivre l’hommage rendu à l’artiste et un public nombreux 
a découvert ou redécouvert son œuvre d’une vie entière. À présent de 
nouvelles perspectives s’ouvrent pour nos collégiens, notamment la mise 
en place prochaine d’un échange pédagogique avec un établissement 
scolaire de Saragosse, ville natale de Ricardo Santamaria.
Je remercie la Mairie de Prayssac et l’association Prayssac-Jumelage pour 
leur soutien, mes collègues du Collège d’Istrie pour leur implication dans les 
différentes actions menées autour de ce projet pédagogique d’envergure 
et, bien évidemment, l’ensemble des élèves, anciens ou actuels, qui ont su 
s’investir avec sérieux dans les activités proposées au collège. Ricardo 
Santamaria, sans nul doute, leur en serait infiniment reconnaissant.

Frédéric Da Cruz, Enseignant en espagnol Collège d’Istrie - Prayssac

Nous avons transformé La Villa 
Santamaria en un musée vivant, avec 
plus de soixante tableaux et quelques 
structures de cet artiste exceptionnel 
Ricardo Santamaria. Ces œuvres 
ne sont pas simplement des coups 
de pinceau sur la toile, ce sont des 
portails vers des mondes d’émotion 
et de créativité. En exposant ces 
trésors artistiques, nous avons 
accompli quelque chose de bien 
plus grand ; nous avons ouvert les 
portes de la culture à nos écoles, 
aux collèges du territoire et à toute 
notre communauté rurale. Nous 
avons apporté l’art contemporain 
à la campagne, illuminant les 
esprits et éveillant les cœurs de 
ceux qui ont rarement l’occasion de 
s’immerger dans la richesse de la 
créativité artistique. La beauté de cet 
événement va au-delà des tableaux 
que nous avons exposés. C’est dans 
les sourires émerveillés des enfants, 
dans les discussions passionnées 
des adultes et dans la profondeur 
des émotions que nous avons tous ressenties en admirant 
ces œuvres remarquables. C’est la plus belle récompense 
que nous pouvions espérer. 
La semaine d’exposition et de conférences s’est 
conclue par une magnifique soirée de gala en présence 
de nombreux élus (député, sénateurs, conseillers 
départementaux, maires), d’entreprises du territoire 
et d’invités. Pour ce week-end de clôture des 29 et 
30 septembre, Prayssac Jumelage en partenariat avec 
le collège d’Istrie et la Municipalité a eu le plaisir et 
l’honneur de recevoir M. Julio Ramón, Directeur des 
Musées d’Aragon, et M. Jesús Pedro Lorente, critique 
d’art et professeur en Histoire de l’Art à l’Université de 
Saragosse. Un message vidéo de la 1re adjointe de la Mairie de Saragosse 
chargée de la culture, Sara Fernández Escuer, nous encourage à 
concrétiser des échanges et la mise en place d’un partenariat culturel 
avec la région Aragonaise. 
Nos partenaires, nos sponsors artisans, commerçants de notre village, 
viticulteurs et tous ceux qui ont soutenu cette initiative méritent nos 
sincères remerciements. Votre confiance en notre vision et votre 
généreux appui ont été essentiels pour la concrétisation de notre projet 
culturel autour de Ricardo Santamaria.

Rose Soudé, Présidente et les membres de Prayssac Jumelage

QUELQUES CHIFFRES
L’exposition de 60 tableaux de Ricardo Santamaria (collections privées) 
et quelques sculptures a connu un grand succès, notamment les visites 
guidées et commentées par un critique d’art et le professeur d’arts 
plastiques, conférences.
Environ 600 élèves venus des différents collèges et écoles du territoire 
sont venus découvrir cette exposition.
250 visiteurs hors scolaires sont passés en visite libre durant la 
semaine d’exposition.
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Les bénévoles.

Lancement de l’exposition  devant un public venu nombreux.

Julio Ramón et 
Jesús Pedro Lorente.

Les conférences, visites guidées animée 
 par le critique d’art Philippe Louguet, 
ont restitué la vie et l’œuvre de l’artiste.

Les sponsors.

Les visiteurs.


